



BDKJ Erzdiözese Köln, Steinfelder Gasse 20-22, 50670 Köln

BDKJ DV Köln

Steinfelder Gasse 20-22
50670 Köln
Telefon 0221 1642 6316
www.bdkj.koeln
info@bdkj.koeln

Köln, 24. Juni 2022

Presseinformation

Katholische Jugendverbände und #OutInChurch beim Christopher Street Day in Köln

Die Jugendverbände und die Initiative #OutInChurch demonstrieren für die Rechte queerer Menschen in der katholischen Kirche

Köln. Am 3. Juli nehmen wieder zehntausende Demonstrant*innen an der Cologne Pride teil, der größten Parade in Deutschland für die Rechte queerer Menschen.

In diesem Jahr sind zum dritten Mal katholische Jugendverbandler*innen aus dem Erzbistum Köln als eine eigene Gruppe vertreten - diesmal gemeinsam mit Vertreter*innen der Initiative #OutInChurch. Sie wollen gemeinsam ein Zeichen gegen die Diskriminierung queerer Menschen und für die Einhaltung der Menschenrechte in Gesellschaft und der katholischen Kirche setzen.

Die Initiator*innen der Gruppe, die Katholische junge Gemeinde (KjG), die Deutsche Pfadfinderschaft St. Georg (DPSG) und der Bund der Deutschen Katholischen Jugend (BDKJ) als Dachverband der katholischen Jugendverbände, machen sich seit vielen Jahren für Reformen in der katholischen Kirche stark. Zusammen mit der Initiative #OutInChurch fordern sie deutliche Veränderungen.

Zu den gemeinsamen Forderungen gehören:

- Queere Katholik*innen müssen einen Zugang zu allen Handlungs- und Berufsfeldern der katholischen Kirche erhalten.
- Die katholische Kirche darf queeren Menschen und Partner*innenschaften den Segen und die Sakramente nicht verwehren.

- Das kirchliche Arbeitsrecht muss überarbeitet werden. Die sexuelle Orientierung und geschlechtliche Identität dürfen niemals Auswirkungen auf das Beschäftigungsverhältnis haben.
- Die katholische Kirche muss eine Kultur der Diversität vorleben und diskriminierende Aussagen der kirchlichen Lehre revidieren, denn sie sind weder theologisch noch humanwissenschaftlich haltbar.
- Die katholische Kirche muss Verantwortung für das durch sie verursachte Leid übernehmen und Aufarbeitung leisten.

Mit LKW, DJ und motivierten Menschen aus den katholischen Jugendverbänden machen sie sich dafür stark und demonstrieren für diese Forderungen. Über eine Teilnahme weiterer Jugendverbände und Interessierter freuen sich die Initiator*innen. Eine Anmeldung ist auf www.kjg-koeln.de möglich.

(280 Wörter, 2147 Zeichen)

Im BDKJ-Diözesanverband Köln haben sich elf Jugendverbände mit insgesamt rund 50.000 mitwirkenden jungen Menschen zusammengeschlossen. Als Dachverband vertritt der BDKJ die Interessen der nachwachsenden Generation in Kirche, Staat und Gesellschaft.

Die Katholische junge Gemeinde (KjG) erreicht im Diözesanverband Köln rund 8500 Mitglieder in knapp 90 Pfarreien und ist damit einer der größten demokratischen Kinder- und Jugendverbände in der Katholischen Kirche. Die KjG setzt sich ein für Kindermitbestimmung, Geschlechtergerechtigkeit, Ökologie und für eine offene und moderne, bunte und lebendige Kirche, in der Kinder, Jugendliche und junge Erwachsene mit ihren Erfahrungen und ihrem Glauben zu Hause sein können. Weitere Infos unter www.kjg-koeln.de.

*Der DV Köln ist einer von insgesamt 24 Diözesanverbänden der Deutschen Pfadfinderschaft Sankt Georg (DPSG). Die 13 Bezirke mit über 100 Stämmen und Siedlungen erstrecken sich von Düsseldorf bis Bonn und von Waldbröl bis Euskirchen. Seit über 90 Jahren engagieren sich Kinder, Jugendliche, junge und junggebliebene Erwachsene als Pfadfinder*innen der DPSG in Deutschland. Dabei sind Gemeinschaft, Freundschaft und Glaube ein wichtiger Bestandteil des Stammesalltags.*

#OutInChurch - für eine Kirche ohne Angst ist eine Initiative von über 300 LSBTIQ+ Menschen, die hauptberuflich oder ehrenamtlich in der röm.-kath. Kirche tätig sind. Die Initiative ging im Januar



2022 mit einem kollektiven Coming-out und einem Manifest an die Öffentlichkeit. In der begleitenden ARD-Doku „Wie Gott uns schuf“ werden über 100 Mitwirkende vorgestellt. Weitere Informationen: www.outinchurch.de.

Foto: **CSD in Köln** (BDKJ DV Köln): Katholische Jugendverbände und die Initiative OutInChurch demonstrieren beim Christopher Street Day (CSD) in Köln.

Redaktion: Katharina Geiger, Referentin für Presse & Medien,
V.i.S.d.P.: Annika Jülich, BDKJ-Diözesanvorsitzende

Pressekontakt KjG:

Ina Neumann

Ina.neumann@kjg-koeln.de

Pressekontakt #OutInChurch:

Ramona Krämer

koeln@outinchurch.de | 0160 1510366

